
平成２６年市議会第３回定例会（９月）
市政に対する一般質問通告一覧

日　　時 質　問　者 時　間 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

9月5日 前之園孝光議員 ６０分 １．今後の財政健全化への更なる取り組みについて
（金） ２．大網小学校隣接地の市有地の有効活用について

午前１０時 ３．瑞穂地区の中学校予定地の有効活用について
４．男女共同参画推進条例の取り組みについて
５．職員の資質向上の為の研修について
６．地域包括支援センターについて
７．読書で国語力を磨く大きな機会を
８．中学校教員の勤務環境の改善を
９．「雨水利用推進法」の活用について
10.緊急物資備蓄計画について
11.いじめ防止条例の制定について
12.「健康立市」宣言を

9月5日 上家初枝議員 ６０分 １．市長の政治姿勢について
（金） 　① 閣議決定された「エネルギー基本計画」について

午前１１時 　② 原発再稼働について
２．自然再生エネルギーについて
　① 住宅用太陽光発電、メガソーラー発電の普及の実
　　  態と発電量
　② 行政としての取り組み
３．子育て支援について
　① 出産できる医療施設の導入を
　② 子ども子育て支援新制度について
４．介護保険について
　① 地域包括支援センターの拡充
　② 配食サービスの創設を

9月5日 北田宏彦議員 ６０分 １．旧大網小学校の跡地利用方針について
（金） 　① 残存建物について当初は、郷土資料館、こども図

午後１時 　　　書館として利用方針を決定していたが、その後、跡
　　　地に認定こども園をまた、残存建物については、
　　　簡易マザーズホームの整備方針を最終決定し現在
　　　、進めている事と思われるが、児童福祉関連施設を
　　　整備するにあたり、総合的に適地ではないと考える。
　・ 市総合計画では、「認定こども園の可能性について、
　　 検討します。」とあるが、こども園を整備する為の「基
　　 本構想」「基本計画」は策定してあるのか？
　・ また、「基本構想」に合わせて「安心こども基金」等の
　　基本財源が措置されているのか？
　・ 山武市の認定こども園を参考にし建築費５億円を予
　　定しているが、事業の総額、補助金の内訳は？
　・ 「認定こども園」の用地選定の経緯について
　・ 「土砂災害警戒区域」において整備方針を決定した
　　 理由は？
　・ 「認定こども園」返上の動きについて
　　「認定こども園」にこだわる理由は？
　・ 「公立・私立幼稚園」の定員割れしている状況につい
　　て
　・ 公設民営の整備運営方針について
２．「公共施設等の総合管理計画」の策定について
　① 本市における施設等の状況は？
　・ 施設情報のデータが、整備と一元化されているか？
　② 「マネジメント白書」「再生計画基本方針」の策定は、
　　　検討しているのか？
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　③ 総務省から「公共施設等総合管理計画」の策定を
　　　求められており、交付金などのメリットが多いと聞く
　　　が、進めているのか？
３．本市の「まちづくり」について
　① 「国土のグランドデザイン」について
　② 「千葉県都市計画の見直しの基本方針」について
　③ 「大網白里都市計画」について～「まちづくりの視
　　　点」から
　　・ ３分割された市街化区域の街づくりと「街なかコン
　　　パクトシティ」の誘導について
　④ 圏央道スマートＩＣ周辺の土地利用と駅南地区土地
　　　利用の整合について

9月5日 佐久間久良議員 ６０分 １．市長、教育長の政治姿勢について

（金） 　　市長の政治方針が、市政の運営方針に大きく係わる

午後２時 　ことから、次の点について伺いたい。

（ア）集団的自衛権の容認について

　① 憲法との関係から集団的自衛権の容認について市

　　  長の考えは（立憲主義について）

　② 教育長は、子どもたちを戦場に送りかねない集団的

　　  自衛権の容認についてどのように考えているのか。

（イ）ＴＰＰについて

　① ＴＰＰはどんな制度と認識しているのか。

　② 農協等はなぜＴＰＰに反対しているのか。

　③ 市長はＴＰＰを必要と思うのか。

２．農業委員会、産業振興について

　　規制改革会議の「農業・農協改革」が論議を呼んでい

　る。本市は、「農業が基幹産業」であり重要な地位を占

　めている。

（ア）農業委員会について伺う。

　① 農業委員会とはどのような組織か。

　② 全国農業会議所は、“農業改革”に対しての態度は。

　　  それはなぜか。
　③ 市長は、農業委員会の改革をどのように考えるのか。
（イ）農業の振興について伺う。
　① スクミリンゴガイの被害と対策について伺う。
　② 昨年に引き続き大量発生しているカメムシ。市として
　　  対策は考えているのか。
　③ パイプラインの経年劣化等について
３．環境・衛生等について
（ア）白里地域で、ハエが異常発生している。対策につい
　　  て伺いたい。
（イ）白里小・中学校の給食室にハエが侵入している。衛
　　  生上問題があると思う。また、中学校の施設は老朽
　　　化等の問題もある。市の対応を伺う。
４．国民健康保険について
　　国民健康保険は、公的医療機関のセーフティーネッ
　　トとして他の医療保険に入らないすべての市民に医
　　療を保障する制度である。加入者は自営業者、非正
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　　規労働者、年金生活者など低所得者の人が多い。
　　消費税の増税や物価高で暮らしが益々大変な中、
　　高い国保税が暮らしを圧迫し、払えない自体も進行
　　している。本来、人の命を守る制度が、診療の抑制な
　　どにより、“いのちを奪う”ことにもつながりかねない。
　　制度の充実を求めることから、次の点を伺う。
（ア）県内５４自治体の中でも、高い方であると思うが市長
　　　市長はこのことについてどのように考えているのか。
（イ）低所得者に対して、申請減免や医療費の一部負担
　　　金減免などの状況、ならびにどのように活用を図っ
　　　ていくのか。
（ウ）今すぐにでも国保税の引き下げは必要と考える。そ
　　　のために一般会計からの法定外繰り入れで国保会
　　　計の安定化を図るべきだと思うが、市長の考えを伺
　　　いたい。
５．市長の事務報告について

9月5日 岡田憲二議員 ６０分 １．大網白里市職員措置請求について
（金） ２．部制移行について

午後３時 ３．建設業協会について
４．市財産（土地）の有効活用について
５．市長四年間の政治姿勢について

9月8日 秋葉好美議員 ６０分 １．青少年の「インターネット」依存対策について
（月） 　① 保護者や教師への啓発について

午前１０時 　② 市としての取り組みについて
　③ ネット依存専門外来について
２．学校教育について
　① 道徳教育について
　　・小中学校における道徳教育について
　　・小中学校で命を大切にするキャンペーン実施とあり
　　　ますが、具体的にはどのような事なのか。
　　・地域ぐるみで道徳教育向上のための啓発について、
　　　市としての施策は。
３．「ヘルプカード」の普及促進について
　① 本市の取り組みについて
　② 社協や障がい者団体では作成されているか。
４．暮らしの読み書き応援について（近年の高齢化に伴
　　い視覚障害や視力低下の方の読み書き代行サービ
　　ス）
　① 代読・代筆について
　② 本市の進捗状況について
５．人口減少の取り組みについて
　① 移住・定住対策の現状と課題について
　② 移住促進の説明会開催等の考えはないのか。
　③ 企業誘致を図り、雇用を創出する考えはないのか。

9月8日 石渡登志男議員 ６０分 １．防災（減災）対策について
（月） 　① 津波に有効なる「津波ガード」

午前１１時 　② 安全対策課の姿勢について
　③ 津波避難道のソーラーパネルの外灯の設置
　④ 津波監視カメラの設置
２．駅前広場の屋根設置についての５度目の質問
３．高齢者の健康を守る「活動量計」について
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４．市民にメリットの大きい「大網病院ワンコイン検診」に
　  ついて
５．子どもたちの安全と防犯に役立つ「安全パトロール」
　について

9月8日 大野英雄議員 ６０分 １．大網駅南地区の整備について
（月） 　① 大網駅南地区整備の住民への展開について

午後１時 　② 大網駅南地区市街化整備事業の進捗状況
　③ 大網駅前トイレの進捗状況
２．パブリックコメントについて
　① メーリングリストにより情報発信する手法を提案する。
　② オープンデータの利活用
３．各種団体補助金（行政従属）の見直しを提案する。
　① 各課の事業数と税金の投入額はどの位か。
　② 各種団体補助金見直しの必要性について
　③ 今後の具体的な施策とスケジュールについて
４．住民申請書類の押印省略の提案Ⅱ
　① トップダウンによる導入を提案する。
　② 行政改革推進プランで未実施のものはあるか。
　③ 新しいことに挑戦すべき（千葉市ヒアリング）
５．職員のレベルアップについて
　① 官→民人材流動の状況
　② 資格取得支援について
６．次年度の予算編成に向けて
　① 税収アップの施策
　② 空地活用の公募化
　③ 魅力ある街にするための新産業の創出
７．事務報告について

9月8日 小金井勉議員 ６０分 １．道徳教育の充実について

（月） 　① 現在行われている小・中学校での道徳教育の内

午後２時 　　 容

　② 小・中学校の道徳の「教科化」に向けた検討が

　　 進んでいる中、市教育委員会と学校側ではどの

　　 ように協議がなされているのか。

　③ 教育長は道徳の「教科化」についてどのように

　　 考えているのか。

　④ 道徳教育の充実を図るため

　・市独自の道徳教育の進め方（特色ある道徳教育）

２．学校給食について

　① 大網中学校の給食調理室改築工事の状況につい

　　て

　② 自校による米飯給食の提供について

３．金谷川の改修工事について

　① 前年度までの進捗状況について

　② 今年度の事業内容について

　③ 来年度の事業内容について

　④ ＪＲとの協議はなされているのか

　⑤ 大竹地区（駅北側）の排水対策について
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４．交通安全対策について

５．山辺土地改良について

６．スマートインターチェンジ周辺の物流施設等の

　  誘致について

9月9日 一色忠彦議員 ６０分 市長の町長選挙時の下記の政策（「やります！７つの約
（火） 束」）と４年間のアクションプラン（「やります！７つの行動」

午前１０時 ）の履行、及び実現状況について伺う。
１．住みたい・住み続けたいまちづくりについて（約束１）
　・ 町民と行政との協働のまちづくりの更なる推進（約束
　　１）
　・ 更なる発展を目指した市制施行への取り組み（約束
　　１）（行動１「市民」）
　・ 排水処理の整備推進（約束１）
　・ 町の歴史、伝統文化の継承支援（約束１）
２．子育て世代をみんなで支える社会の構築について
　（約束２）
　・ 小・中学生の給食費への町単独による助成（行動４
　　「子育て」）
　・ 中学校卒業までの医療費の無料化（約束２）（行動４
　　「子育て」）
　・ 小児救急医療の充実（小児・周産期医療の為のネッ
　　トワーク作りを県・地元医師会と推進）（約束２）（行動
　　２「命」）
　・ 「子育てサポーター」の養成（約束２）
３．未来を拓くひとづくりについて（約束３）
　・ すべての教育施設の早期耐震化（約束３）
　・ 幼稚園、小学校、中学校の特色ある教育の推進（約
　　束３）
　・ 地域に貢献できる人づくり（リーダー、指導者の育成
　　支援）（約束３）
４．生活弱者に優しい社会の構築について（約束４）
　・ 高齢者の生きがいづくりと社会参画の推進（学校支
　　援・地域サポート）（約束４）
　・ 町内老人クラブ活動への助成を２倍にします（行動５
　　「生きがい」）
　・ 障害を持つ方の自立の応援、社会参画の支援（約
　　束４）
　・ 障害者雇用への協力企業に対する町独自の奨励金
　　制度の導入（行動５「生きがい」）
　・ 地域で支え合う福祉の推進（約束４）
５．安心・安全を実感できるまちづくりについて（約束５）
　・ 救命救急医療の確立（大網病院と東金九十九里地
　　域医療センターによる救急医療体制の確立）（約束
　　５）（行動２「命」）
　・ 心と体の健康づくりの推進（約束５）
　・ 消防団と自主防災組織の連携、充実（約束５）
　・ 交通事故危険個所の早期改良（約束５）
　・ 災害に備えたまちづくり（高潮、津波対策）（約束５）
６．産業振興のバランスのとれたまちづくりについて（約
　　束６）
　・ 大網駅周辺、白里海岸の魅力あふれる整備の促進
　　（約束６）
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　・ 駅周辺の道路・街路整備と駅南側ロータリーの新設
　　に着手（行動３「顔」）
　・ 駅東土地区画整理事業区域内に商業業務施設を
　　誘致（行動３「顔」）
　・道の駅の設置など地産地消、農林水産物の生産販
　　売の推進（約束６）
　・ 白里地区に「海の駅」を設置し、地元農林水産物の
　　 販売促進と観光客の増大を図る（行動６「産業」）
　・ 自主財源と雇用確保のための企業誘致を推進する
　　 民間組織の設置（約束６）
　・ 地域に根ざした商工業等、地域経済の活性化（約束
　　 ６）
　・ 町内の中小事業者優先の契約制度とプレミアム商品
　　券等の活用による町内経済の活性化（行動６「産業」）
７．行政サービスの充実と財政の安定したまちづくりにつ
　　いて（約束７）
　・ 経営感覚をもった行政組織への再構築（約束７）
　・ 申請、届出などの手続きの簡素化とオンラインシステ
　　 ムの構築（約束７）（行動７「便利」）
　・ 駅前やショッピングセンター内への行政窓口の設置
　　 と時間延長（行動７「便利」）
　・ 広域行政の推進（約束７）

9月9日 黒須俊隆議員 ６０分 １．平和行政について
（火） 　① 金坂市長は市長就任前にＪＣ関東地区千葉ブロック

午前１１時 　　　協議会で「私が総理大臣になったら憲法を改正して
　　　自衛隊を強化する」というマニフェストでパネルディ
　　　スカッションを行っているが現在も変わらぬ意見な
　　　のか。
　② 毎年８月に「原爆被爆と戦時下の郷土資料展」が市
　　　民との共催で開催しているが、今年は例年より期間
　　　を縮小し、平日のみの開催だったが理由は何か。
　③ 来年は戦後７０年だが市長の考えはあるのか。
　④ 長野市の松代大本営入り口の看板から（朝鮮人が）
　　　「労働者として強制的に動員され」という説明のうち
　　　「強制的に」の部分をシールで消したが、大網白里
　　　における郷土史の中で日立航空機（株）の大網工
　　　場の歴史をどのように位置づけ、未来に伝えていく
　　　のか。
　⑤ 千葉県内いくつかの市では政治的に偏っているとい
　　　 う理由で平和イベントを後援しない方針に転換して
　　　いる。本市ではどのような考えか。例えば憲法９条を
　　　守ろうという趣旨の集会は偏っているのか？
２．千葉県山武地域公共工事談合について
　① 千葉県は山武他の談合業者１９社に受注額の２０％
　　　約１１億円の損害賠償請求を起こした。千葉県の業
　　　者に対する処分軽減要請及び本市での処分軽減
　　　措置は間違いではなかったのか。
　② 損害賠償された業者のうち本市の業者はいくつある
　　　のか。
　③ ２０１１年以降、過去３年間に今回の談合企業が受注
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　　　した本市公共工事等について、それぞれ年度毎の
　　　件数と額、受注率は。
　④ 今回の指名停止にあたり市から談合企業に対し、指
　　　導など何らかのアクションをしたのか。（再発防止の
　　　取り組みなどは？）
　⑤ 総合評価方式の加算点数でマイナス評価の項目に
　　　「本市所掌工事における過去２年間の事故及び不
　　　誠実な行為」とあるが、なぜ本市所掌工事なのか。
　　　本市の指名停止処分を受けてもペナルティなしは
　　　おかしくないか。
３．圏央道について
　① 大網白里市近隣インターチェンジからの圏央道利用
　　　は一日何台利用しているのか？本市にとっての経済
　　　効果はどの程度あるのか。
　② 大網スマートインター（仮称）ができた場合に利用す
　　　る可能性のある圏域及び人口は、上り下りそれぞれ
　　　どのように考えているのか。
　③ 経済効果をどのように判断するのか。
４．その他
　① 市長市政事務報告から
　② 市長４年間の政治姿勢について

9月9日 倉持安幸議員 ４０分 １．コミュニティバスの運用について
（火） 　① 今までの実績は。利用状況は伸びているか。

午後１時 　② 今後の課題は何か。
　③ 白里地区のコミュニティバスの実施計画は。
２．スマートインターチェンジについて
　① 現在の進捗状況はどうなっているのか。
　② 地権者との折衝はうまくいっているのか。
　③ 完成年月日の予定はいつ頃か。
３．提案、商工会を通じマリンのさらなるアピールをして
　　もらいたい。
４．市長の政治姿勢について
　・ ７つの約束の実績は如何か。

9月9日 山田繁子議員 ６０分 １．災害対策
（火） 　① 津波から住民の命を守る取り組みについて

午後２時 　　・ 避難タワー、防災の丘、避難道路等の進捗状況は
　　　如何。
２．親が住む市内にマイホームを
　① ３世代が支え合う街へ。「親元近居助成制度」の導
　　　入による人口減少対策への取り組みは如何。
３．多文化共生の推進について
　（１） 大網白里多文化共生推進会議の今後の取り組み
　　　　について
　　① 災害時に外国籍住民が要援護者となりうるという
　　　　認識を持ち、多言語による防災避難地図の作成
　　　　や防災訓練等に被災を想定した訓練の参加を促
　　　　進する必要があるが如何。
　（２） 多文化共生推進事業として、外国籍住民の為の
　　　日本語及び、日本社会に関する学習の支援、及び
　　　文部科学省の低学年英語教育の強化に伴って市
　　　内の幼児・小学生の語学力向上について
　① 国際交流協会と協働で外国籍住民の日本語及び、
　　　日本社会に関する学習の支援は考えているか如何。
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　② 文部科学省の低学年英語教育の強化や東京オリン
　　　ピックの開催等で国際化の波が押し寄せてきますが
　　　国際交流協会と協働による市内の子どもたちの語学
　　　力向上のための支援を考えていただきたいと思うが
　　　如何。
４．「危険ドラッグ」の危険性を周知し、意識啓発運動の
　　強化への取り組みについて
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